



Alumna: *Kimbeli Marisa Morales Bravo*

Profesor: *Guadalupe Recinos Vera*

Actividad: *Ensayo “Los primeros dos años de la infancia” y “Situación vital del niño”*

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: *Psicología evolutiva*

Grado: *7mo Cuatrimestre*

Área: *Psicología*

Frontera Comalapa Chiapas a 16 de octubre de 2022

“Desarrollo y situaciones de vida en la infancia”

El objetivo principal de este trabajo es poder mostrar información acerca de tales temas, los cuales son importantes e interesantes. Como bien sabemos la infancia constituye un momento único del crecimiento y durante esta etapa es muy notable los cambios y el desarrollo que van teniendo.

Para empezar hablare de la primera y segunda infancia. La primera infancia se suele considerar en dos fases que vienen determinadas por la edad, la primera suele coincidir con la etapa en la que los niños asisten en la escuela infantil y es del 1 a 3 años, en la segunda fase del niño ha ido evolucionando en las diferentes áreas del desarrollo y es de 3 a los 6 años. La segunda infancia es la última etapa antes de dar el paso a la adolescencia y es de los 6 a los 12 años .

Asimismo, algo que juega un papel muy importante en las relaciones interpersonales y por lo tanto en la formación en el desarrollo de la autoestima, es el aspecto físico. Por eso es importante saber trabajar con los niños esta situación para que no les afecte y puedan tener una alta autoestima. Ahora bien, hablaré sobre la conducta, que como bien sabemos es el actuar de un sujeto u animal frente a determinados estímulos externos o internos. La conducta refleja todo lo que hacemos, decimos y pensamos, e indica una acción, y está relacionada a la modalidad que tiene una persona para comportarse en diversos ámbitos o diversas situaciones de su vida, pero hay que hacer notar que entre conducta y comportamiento hay una diferencia, pues el comportamiento son las relaciones que tienen los seres vivos en relación con el medio en el que se encuentran, por ejemplo, los niños tienen un comportamiento diferente en la escuela y en sus casas, es diferente su manera de actuar y de hablar en cada espacio.

En cuanto al aspecto personal sabemos que la vida es un aprendizaje continuo que comienza desde el mismo momento de nacer y con el paso del tiempo va dependiendo de nuestra voluntad y motivación mantener activo el proceso de formación, ya que eso es lo que incluye nuestro crecimiento personal, aunque el desarrollo personal no es un objetivo que tenemos que alcanzar, sino un proceso constante de superación y crecimiento en distintas áreas de nuestra vida afectivas , emocionales, profesionales, intrapersonales, académicas y muchas más. Uno de los aspectos importantes del desarrollo personal, es el autoconocimiento, y se le define como la unidad que tiene una persona para descubrirse a sí mismo, pues cuando nos llegamos a conocer es muy fácil identificar nuestras fortalezas y debilidades.

Otro punto importante es el aspecto social, ya que son todas las propiedades características y las maneras que definen la forma en que una sociedad o pueblo se organiza, más bien, son las costumbres, prácticas y tradiciones que definen a una comunidad y tiene una gran importancia porque conduce al mejoramiento de las condiciones de vida de toda la población, por ejemplo en la salud, educación, nutrición, vivienda, seguridad social, empleo, entre otras. Eso es de gran importancia, pues ayuda a que el niño crezca bien y tenga un buen desarrollo.

Las enfermedades mentales, son un punto importante, pues los síntomas que la persona tenga dificulta que la persona se adapte al entorno cultural y social en el que vive, lo que puede provocar alguna forma de malestar subjetivo, como la baja autoestima, o sentimientos de culpa, por eso hay que destacar que la atención a las necesidades del niño son importantes, y vale la pena mencionar que todo niño necesita amor, atención, cuidado y educación, ya que cuando no se le da esa oportunidad puede sufrir a una experiencia de abandono y la afectará después poder relacionarse normalmente en su medio.

Existen problemas comunes en los niños, aunque cada niño se desarrolla su propio ritmo hay veces que no alcanzan un hito del desarrollo dentro de un período normal y es cuando se considera un retraso en el desarrollo, uno de esos problemas puede ser retrasos en el desarrollo del lenguaje y él habla, el desarrollo de habilidades motoras, ya que ese problema impide que un niño se mueva y coordine su cuerpo de la manera adecuada, también está los problemas con las habilidades sociales, ya que involucran la incapacidad de un niño para interactuar con adulto de una manera que sea apropiada para su grupo de edad, otro problema son los retrasos cognitivos y eso puede causar las capacidad de aprendizaje.

Ahora bien, los diferentes cambios que se presentan durante la adolescencia pueden variar mucho de lo que se considera normal, los cambios físicos, fisiológicos y sociales que se presentan, son de distintas maneras, y no se presentan los mismos cambios en todos los adolescentes. Otro punto importante es el rendimiento académico y conductual, pues no se trata de cuánta materia haya memorizado, sino de cuánto de ello han incorporado realmente a su conducta haciéndolo notar en su manera de sentir, de resolver los problemas y hacer o utilizar las cosas aprendidas. Por eso hay que ver la conducta de un niño, pues a través de ella se definirá, y por lo que una mala conducta provoca un bajo rendimiento académico.

Algo que influye mucho en la vida, es la influencia social, ya que puede ser negativa o positiva y ahí es donde se debe aprender a diferenciar la una de la otra y darse cuenta de lo que es bueno y de lo qué es malo para adaptarlo o no a nuestra vida, por eso mismo si un estudiante presenta una mala influencia social de parte de amigos o de la propia familia, puede que

provenza de estudiantes que no desean superarse y de no querer tener una profesión o de familiares sin oficio.

Existen aspectos que son esenciales a la hora del buen desarrollo del aprendizaje en los más pequeños, por ejemplo la luz, ya que ayuda mucho para un mayor concentración, la mejora del crecimiento y la prevención de enfermedades, también la ventilación, y es para que los niños respiren aire limpio y sano, la tranquilidad, ya que aprenden en un espacio lejos de ruidos molestos solo con el sonido de la naturaleza, y es el escenario idóneo, también la esencialidad y los colores.

Finalmente, una base importante y necesaria para el desarrollo físico y social del niño, es la alimentación, pues una buena nutrición y la práctica de ejercicio, es la primera línea de defensa contra numerosas enfermedades infantiles que pueden dejar huellas en los niños de por vida, por eso una buena alimentación es vital para que el niño crezca sano y fuerte.

En conclusión, cuando hablamos de infancia, nos referimos a la etapa que transcurre desde el nacimiento hasta la madurez del niño, dentro de esta etapa existen diferentes momentos que van marcando el ritmo del desarrollo de cada niño, pero siempre dependiendo de sus características físicas, psicológicas y sociales. Por eso hemos escuchado decir que un niño es un mundo, y que no todos son iguales, y es cierto, aunque hay que saber que las comparaciones no son buenas, pues todos los niños se desarrollan de diferente manera, algunos niños pueden conseguir conductas, o desarrollar habilidades antes, y otros pueden hacer más tarde, y eso es normal ante cierta edad, solo que no hay que forzarlos, todos tienen sus propio ritmo de desarrollo.

BIBLIOGRAFIA.

1. Antología UDS
2. <https://www.psicologiadelphos.es/fases-de-la-infancia-y-sus-caracteristicas-principales/>
3. https://www.google.com/url?sa=t&source=web&rct=j&url=https://www.cdc.gov/ncbddd/spanish/childdevelopment/facts.html&ved=2ahUKEwid4qab0uj6AhVeBUQIHR6tAgoQFnoECAgQAQ&usg=AOvVaw2MRFaf3HZ_SNSsg98MIXgW